
６月１６日に第１回勉強会を行いました。船堀地区・松江
地区の町会・自治会や区内外の方、計３１名にご参加いただき、
江戸川区の電気の歴史についての講演や地域におけるエネル
ギー会社の設立に向けて、活発な意見交換を行いました。

えどがわでんき日記

17の目標のうち３つのテーマを深掘り

（仮称）

地域脱炭素を実現するための勉強会
ふりかえり

意見交換会で出た意見・感想

・駐車場や農地などに太陽光パネルをつけられると良い。

・戸建てが古くてパネルを設置できるか心配。賃貸の場合でも
取り組める方法はあるか。

・まちの蛍光灯をLEDに換えるなど省エネの取り組みは進めて
きたが、これ以上の取り組みをすることに限界を感じている。

・自宅に太陽光パネルや蓄電池を設置して使っているが、電気代
が下がり、災害対策にもなるため、安心。

・自動車も電気自動車にしたり、会社でも再エネ電力に切り替えた。

・区内で電力会社を作ることは本当にできるのか。新電力は停電の
時に問題ないのか。

【第二回勉強会（次回）】
日時：8月１８日（日）午前１０時～
場所：船堀コミュニティ会館

２階 集会室１
どなたでもご参加いただけます
皆さまお誘いあわせの上お越しください



まちのみなさんから出た質問にお答えします！

発行元・問い合わせ先 江戸川区環境部気候変動地域連携課地域連携係
03-5662-0694

Q.温暖化対策（脱炭素）と地域エネルギー会社の関連性は？

A.都会の特徴を踏まえ、ビルの壁面などできる限り発電できる
場所を探っていきます。賃貸住宅などにも幅広く設置できる
よう地域ぐるみで検討していきましょう。

アンケートにご協力をお願いします！

Q.区内に太陽光パネルを設置できる場所はあるの？

Q.省エネの余地があるのでは？
自宅のCO2を計算してみるのはどうか。

A.誰もが気兼ねなく、再生可能エネルギー（電気）を
使えるようにするための取り組みです。

A.環境省が運営しているうちエコ診断WEBサービスは家庭での
効果的な光熱費削減方法を診断できます。ぜひご覧ください。

電力も地産地消が大事なんだ！

ゼロカーボン祭りなんてできるかも？！

うちエコ診断 検 索

アンケートはこちら→



（仮称）地域脱炭素を実現するための勉強会アンケート集計

【この勉強会の名称（自由記載）】
・仮称でOK・江戸川エコエネ会・エネルギー－０（マイナスゼロ）カーボン江戸川
・脱炭スタディー・江戸川区電力会社・電気も地産地消
・温暖化に負けない江戸川区の勉強会・EDOカーボンレス社会への勉強会

※引き続き、名称募集中！

【脱炭素の取組と合わせて解決できそうな地域課題は？（自由記載）】
河川敷の利用、道路に屋根型ソーラーの設置、防犯対策、地区毎の実状の共有化、
各世帯の節電の推進、ゴミの捨て方、リサイクル、ごみの減量、高齢者の移動弱者問題
水害対策として高い場所に発電所を、地域コミュニティ再生、分散型エネルギー自給、



【ゼロカーボンシティの実現に向けて質問・要望（自由記載）】
・ガソリンを使わない車の利用。車を安くする。ガスコンロ等、ガス器具の利用の再考。
・少し勉強が必要！！若い人の参加が不可欠だと思います。
・太陽光発電等の実現に向けての具体的な方法などがあれば知りたい。
・行政の太陽光パネル・蓄電池補助金のワクを広げて、希望者に対応できるようにしてほしい。
有意義なとりくみだと思います。

・下水汚泥を活用したバイオコークス（代替石炭）火力発電所の実現
・まずは省エネ。個人でできることに取り組めるようにすることが大切。
・賃貸住宅のため、どのように自分がかかわれるのか・・・と思いました。
・プラゴミ削減もすすめて、ゴミ処理に係るCO2も減らしたいです。
・（新設でない）学校の屋上にパネル設置したい（災害対策含）。
・学校の断熱も進めたいです。
・CO2をC2とO2にして自然に戻す方法についてもっと知りたい。


